

En entrevista, Erika Estrada Ruiz, consejera electoral del IECM, habló de la consulta sobre el presupuesto participativo. (2022-04-15), 104.1 Radio Fórmula , Ciro Gómez Leyva por la Mañana, Manuel Feregrino, (Entrevista) - 09:00:17, Duración: 00:04:45

MANUEL FEREGRINO, CONDUCTOR: Y bueno está vigente este llamado año con año para la consulta del Presupuesto Participativo que organiza el Instituto Electoral de la Ciudad de México, esta consulta pues se tiene entre otras cosas una idea de enchular la colonia, enchula tu colonia. ¿Cómo se aprovecha este presupuesto? Pues año con año participan productos, perdón, propuestas vecinales que concursan y que de alguna forma pues esos ganan y entonces se hace algo, se mejora un quiosco, se mejora alguna zona de alguna calle, no sé, lo proponen los vecinos en general. Entre el 8 y el 19 de abril se está haciendo un pre-registro, hay una variación ahora ya muy moderna en lo que tiene que ver precisamente con esta convocatoria.

Le agradezco a la doctora Erika Estrada Ruiz, Consejera del Instituto Electoral de la Ciudad de México, platique con nosotros esta mañana. Doctora, qué gusto, buen día.

ERIKA ESTRADA RUIZ, CONSEJERA ELECTORAL DEL IECM: ¿Cómo estás, Manuel? Un gusto estar contigo y con todo tu auditorio.

MANUEL FEREGRINO: Pues ahora sí que, ¿cómo viene esta convocatoria y qué es lo que está pasando en estos días?

ERIKA ESTRADA RUIZ: Te cuento, como bien señalas estamos en consulta de Presupuesto Participativo en Ciudad de México, tenemos ya 10 años organizando este tipo de ejercicios democráticos, en este momento ya todas vuestras vecinas y vecinos inscribieron los proyectos, fueron poco más de 18 mil los inscritos para este año y que se puedan ejecutar en todas las alcaldías y colonias, estamos en la fase en donde la ciudadanía puede hacer el pre-registro que señalabas, a través de una app que diseñamos en el Instituto Electoral de la Ciudad de México, lo único que tienes que hacer es bajarla en tu celular, cualquiera de los sistemas la tiene, ya sea Android o IOS, instalarla rápidamente y 34 minutos hacer un pre-registro, Manuel.

¿Qué te va a permitir este pre-registro? Que lo puedes hacer del 8 al 19 de abril, te va a permitir votar a través de internet, votar a través de la app de manera muy sencilla, si tú eres de los que no quiere salir de casa y dices sabes qué Erika, yo no quiero salir el primero de mayo a votar presencial y buscar en dónde está mi mesa receptora de votación, puedes hacerlo por internet, te lleva unos minutos y con eso se parte de la toma de decisiones en tu alcaldía o colonia en un proyecto que si o si se va ejecutar. Va haber un proyecto ganador de los ya inscritos y que mejor que seas tú quien participe.

MANUEL FEREGRINO: Es correcto, de eso se trata, porque muchas veces luego lo que era una preocupación es cómo hacemos o cómo hacen ustedes para convencerlos a nosotros de ir a donde estaban las casillas, que seguramente estarán ahora, pero era el único momento en el que puede uno participar, ahora esta mas fácil Erika, está muchísimo más fácil.

¿Cómo se llama la aplicación? Para que la gente lo tenga la mente

ERIKA ESTRADA RUIZ: La aplicación se llama SEI, "S, E, I", te va a aparecer inmediatamente si tú tecleas incluso el nombre del Instituto IECM, es la primera que te aparece, como te comentaba es muy sencillo.

Pero sobre todo también insistirle mucho a la ciudadanía de que estamos hablando de 1,600 millones de pesos Manuel, que se van a ejecutar este mismo año en proyectos que tú vas a ver materializados en tu alcaldía, tu colonia y que lo que buscan es mejorar tu calidad de vida. Estamos ante una posibilidad me parece enorme de poder hacerlo a través de la vía electrónica, se ha diseñado para que sea lo más sencilla, intuitiva para nuestra ciudadanía, tenemos de aquí hasta el martes para poder hacer este pre-registro de unos minutos y después ir a la votación electrónica que se va abrir del 21 al 28 de abril para que puedas ejercer sus derechos.

Importantísimo que conozca también la ciudadanía cuáles son los proyectos que se están postulando por cada colonia, ahí pueden ir a la página del Instituto que es: www.iecm.mx, ahí van a ubicar por su colonia, por su alcaldía, qué propusieron sus vecinas y vecinos, muchos de los proyectos, como ya señalabas, tienen que ver con mejorar las calles, probablemente la seguridad, poner luminarias, cámaras de vigilancia, hay otros muy, muy de verdad novedosos que tienen que ver con mejorar el medio ambiente, mejorar la calidad de vida instalando unidades deportivas probablemente o centros culturales. Entonces como verás la oferta es muy amplia y la ciudadanía se ve beneficiada cada año de este ejecución del Presupuesto Participativo, en donde los vecinos proponen, los vecinos votan y con posterioridad las alcaldías lo ejecutan.

MANUEL FERREGRINO: Pues buenísimo, muchísimas gracias por esta invitación, doctora, y estamos atentos para ver justamente los proyectos. Muchas gracias, muy buen día.

ERIKA ESTRADA RUIZ: Gracias a ti Manuel, muy bonito día.

MANUEL FERREGRINO: Adiós doctora Erika Estrada Ruiz, Consejero del Instituto Electoral de la Ciudad de México. Pues ojalá se informe, ojalá se registre y ojalá vote. Volvemos.